

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 10 de Julio de 1918

Núm. 2.823

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

De Felanitx

El año pasado empezaron los estudiantes del Seminario, a celebrar una fiesta en honor del Beato Ramón Lull con el fin de despertar su devoción entre nuestros conciudadanos. Este año se ha celebrado todavía con mayor esplendor por haber sido elegido el Beato mallorquín, patrón del Catecismo, uniendo la fiesta de éste a la de aquél.

Preparada por una novena, a la que asistían los niños y niñas de la Doctrina cantando himnos lullianos y numerosos fieles, dióse principio a la fiesta con solemnes completas. Por la mañana hubo misa de Comunión, acercándose a recibir el Pan de los Angeles, además de los niños y niñas del Catecismo, muchos fieles. En el oficio cantóse la Misa «Pons Bonitatis» alternando por primera vez, la Comunidad con un nutrido coro formado por instructores e instructoras, niños y niñas del Catecismo, que fueron obsequiados con una medallita del Beato. Predicó el Rdo. Sr. Ecnómico. Por la tarde, después de la doctrina, se distribuyeron premios a los que asistieron al Catecismo en la casa Rectoral, terminando la fiesta con un devoto ejercicio al Beato Ramón Lull.

Mañana debe celebrarse una Misa cantada en San Salvador a intención de las familias que han contribuido a proveer de sábanas la hospedería del Santuario.

Se han recogido más de 50 sábanas (la mayor parte de ellas son de calidad superior) y numerosas limosnas, lo cual facilitará en gran manera la limpieza de los dormitorios.

Cosa de tres meses hace que cayeron tres rayos sobre el edificio que corona la cúspide del monte de San Salvador, en menos de cinco minutos, el lunes pasado en las primeras horas de la tarde cayó otro rayo y fué a dar en el edificio, produciendo desperfectos de poca importancia.

Trátase ahora de colocar unos pararrayos para defender el edificio.

Hoy ha fallecido la virtuosa señora doña María Vadel.

A la conducción del cadáver al cementerio han asistido numerosas personas, patentizando las simpatías de que gozaba la finada.

Reciba la familia nuestro sentido pésame.

De Madrid ha llegado el Rdo. don Gabriel Puig, predicador de S. Francisco el Grande, con el objeto de estar algunas semanas en compañía de su familia.

Predicará (D. M.) en las fiestas que deben celebrarse el día 25 en Porto-Colom con objeto de bendecirse una Cruz de piedra colocada junto al mar.

Visitaron hace algunos días el Santuario de San Salvador algunos jóvenes de la Juventud Antoniana de Palma acompañados por el P. Samuel de Algaida; pernoctaron en el Santuario; muy de madrugada se levantaron para admirar la salida del Sol. En la iglesia oyeron misa y comulgaron la mayor parte de ellos. Demostraron antes de partir haber quedado satisfechos de la excursión, y alabaron el buen orden del Santuario, extrañándose de que no sea más visitado.

Corresponsal

Felanitx 7 Julio-18

Nota agrícola

Leemos en el último número del semanario «El Felanitense»:

«La siega está a punto de terminar y la trilla de legumbres y cebada ha empezado en todas las eras de este término.

Del resultado definitivo de la cosecha están plenamente satisfechos la generalidad de los agricultores; principalmente algunos haberes han dado rendimientos crecidísimos, que sólo se ven en años de excepcional fertilidad.

Los viñedos vegetan prósperos y lozanos, con la sola contrariedad de la aparición de algunas manchas de mildew en unos cuantos distritos y de la imperfecta floración de los racimos, que ha influido grandemente en que resulten éstos de granos muy claros».

Corresponsal

Las Salinas, 7-7-1918.

La fiesta

de la Sangre

En el Molinar

Anteayer, domingo, celebróse en la iglesia de Nuestra Señora del Remedio del Molinar de Levante solemnes cultos en honor de la Sangre.

Por la mañana hubo Comunión general a la que concurren muchísimos fieles. A las ocho y media celebróse el Oficio mayor, oficiando el M. I. Sr. D. Antonio Deyá, Canónigo, siendo el orador el Rdo. Sr. D. Pedro Quetglas. Un nutrido coro de hombres del pueblo, la mayor parte obreros y pescadores, bajo la dirección del Vicario Rdo. señor Pons, cantó muy ajustadamente la Misa «De Angelis». La Capilla de la devota imagen aparecía profusamente iluminada y adornada con exquisito gusto, siendo numerosísima la concurrencia de devotos que asistió a los oficios divinos y desfiló todo el día ante la mencionada imagen.

Por la tarde, a las seis, salió la procesión recorriendo el itinerario oportunamente

anunciado. Asistió la escuela nacional, presidida por el maestro Sr. Balaguer. Hijas de María, por la Presidenta Mir, gran número de hombres, los obreros con sendos blandones, lucida representación de la «Cruz Roja», con la sección ciclista presidida por el Sr. Sanjuán, quien ostentaba sobre el pecho las insignias de Mérito Militar, el Alcalde pedáneo, señor Bordoy, los señores don Antonio Planas, concejal, don Vicente Planas, médico, don Guillermo Borrás, don Pedro Ballester, y otros que sentimos no recordar. Los balcones de las calles por donde pasó estaban engalanados. Fué presidida por el Rdo. Sr. D. José Pastor, Vicario de Solter, asistido por los Rdos. señores D. Antonio Ferrarri, Vicario de los Hostaletes y Matas, de la Trinidad. La figura de la Sangre llevaba un artístico ramo de flores naturales, obsequio de la familia Ballester.

Cerraba la procesión la banda del Regimiento de Palma.

Que la fiesta de la Sangre, comenzada el año pasado, sea en este y en los demás, una halagüeña esperanza de bendiciones sobre este pueblo del Molinar que, con tanto cumplimiento y fervor religioso, sabe venerarla y festejarla.

X.

Dispensario

Antituberculoso

Felisa L. de Borbón

Enfermos ingresados durante el segundo trimestre de 1918:

Tuberculosis pulmonares, 14; escrofulismo y linfatismo, 28; y otras enfermedades, 79. Total, 121.

Asistencia de enfermos procedentes de meses anteriores, 779.

Durante dicho trimestre se han repartido 900 litros de leche.

Además, se han repartido los siguientes donativos:

De los señores Giménez, Salinas y C.ª de Barcelona, 4 frascos de Germesse.

Del Dr. Robert, de Barcelona, 25 frascos de phosphorenal en sus diferentes formas.

De don Ramón Sala de Barcelona, 4 cajas de Zaterol Bamond.

Gastos generales durante el indicado mes.

Por mensualidad del Mayordomo, 225'00 pesetas; por la limpieza del dispensario, 91'00; por el alquiler del dispensario, 187'50; por medicamentos adquiridos durante el trimestre, 450'80; por pequeños gastos, 58'90; por donativos de leche, 360'00; por alumbrado (gas), 10'50; por trabajos de escritura, 40'00; y por id. de limpieza, 9'60. Suman 1.395'30 pesetas.

De Las Salinas

Con la solemnidad acostumbrada se ha celebrado hoy la fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús.

Predicó, por la mañana, en el Oficio, y por la tarde, en la Visita a los Cinco Altares, el Rdo. don Jaime Sastre.

El artístico adorno de la capilla del Sagrado Corazón de Jesús, como también de los altares que al aire libre se erigieron en distintos sitios del trayecto que debía recorrer la procesión, y los ricos damascos y cuadros que ostentando la preciosa imagen del Corazón Sagrado adornaban las fachadas de las casas, fueron la más evidente prueba de la devoción que Las Salinas profesa al Rey del Amor, al Corazón de Jesús.

Hace algunos días pasó por el sitio denominado «La Vinya de La Canova», un fuerte huracán, causando algunos daños de poca consideración en las cosechas y en algunos molinos. Las autenas de uno de estos cogieron y elevaron al hortelano Jaime Oliver, quien dió dos vueltas agarrado a ellas, quedándose luego parado el molino. (que estaba contra viento) sin que el Oliver sufriese afortunadamente lesión alguna.

Corresponsal

Las Salinas, 7-7-1918.

Mañana, al mediodía, debe salir el vapor «Rey Jaime II», para Ibiza y Alicante.

Buques esperados

Esta tarde es esperado en este puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

Mañana debe llegar el vapor «Antonio Lázaro» procedente de Mahón.

Otras noticias

Ha terminado de limpiar fondos el jabeque «Antoneta 2.ª Gallo».

Se descarga la mercancía de cebollas al falucho «Joven María».

Ha terminado su descarga el pailebot «Juanito».

El «Cadarso»

Ha salido de este puerto, para efectuar un cruceo por la costa, el caza-torpedero «Cadarso».

La huelga

de panaderos

La huelga de panaderos continúa en pie.

Los patronos persisten en su actitud de no querer acceder a ninguna de las pretensiones de los obreros, y éstos, por su parte, no se muestran propicios a entregarse colectivamente, si bien ya lo han hecho individualmente distintos huelguistas, previendo el posible fracaso de la huelga.

Los patronos ya fabrican, además de pan, ensaimadas, y en distintas tahonas incluso se fabrican panecillos.

Los huelguistas fabrican también pan y panecillos.

La policía ha denunciado a varios huelguistas por ejercer coacción sobre dos obreros esquilots.

Junta de Protección a la Infancia

Presidida por el Gobernador civil de la provincia, se reunió la Junta de Protección a la Infancia, asistiendo las señoras Pons, Grullón y Maura y los señores Rius, Mur, Estelrich, Rotger, Morell, Pascual y Roselló Nadal.

Se enteró la Junta del informe emitido por la ponencia nombrada al efecto, del resultado de la visita practicada a los edificios de la Inclusa y Casa de Misericordia, de esta ciudad.

Con respecto al edificio de la Inclusa se hacen constar las condiciones de higiene y limpieza que se observan en dicha casa.

Expone algunas pequeñas deficiencias que se observan, a causa de lo reducido del edificio, deficiencias que quedan contrarrestadas por el celo de las Hijas de la Caridad y personal administrativo de la casa.

La mortalidad media ocurrida durante el último quinquenio ha sido en los niños legítimos de 5'79 por ciento y en los expósitos del 8'59, o sea un promedio general del 7'09.

Aplande la ponencia el proyecto de la Diputación de enajenar el edificio existente para construir otro en condiciones modernas.

Con respecto a la Casa de Misericordia enaltece las condiciones, que son mejoradas ahora con las obras que se están realizando, que permitirán que los muchachos vivan independientemente de los mayores y de los ancianos.

La Junta hizo suyo el dictamen acordando elevarlo a la Superioridad.

Aprobó la Junta las cuentas de ingresos y gastos correspondientes al segundo trimestre del corriente año.

Se encareció del Presidente que adopte las medidas que considere oportunas para lograr un mayor ingreso de los teatros y los cines.

Nota comercial

Los albaricoques

En Felanitx se han hecho ya las primeras transacciones de albaricoques.

Estos se pagaron a razón de ocho y nueve reales el quintal.

El almendrón

El almendrón se cotiza en el mercado de Lluchmayor a 57'50 pesetas los 42'37 kilos.

De Ibiza

Se ha tenido conocimiento de haber fallecido en Montevideo don Jaime Ramón Ferrer (de la plassa).

En los campos continúa la actividad, recolectándose frutos, cereales y legumbres.

Han contraído matrimonio en la iglesia parroquial del Salvador don Manuel Gotarredona y la bella señorita Margarita Planells.

Bendijo la unión el Beneficiado de esta Catedral don Manuel Curtoys, habiendo ac-

El Rdo. D. Pedro José Llompart y Oliver, Pbro.

Ha fallecido

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. P. D.

Sus desconsolados hermano, hermana política, sobrinos, y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y funeral que se celebrarán mañana, día 11, a las diez y media y once respectivamente en la parroquia de Santa Eulalia y seguidamente a la conducción del cadáver.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se rezare por el alma del finado.

Libros Parroquiales

según el formulario publicado en el «Boletín Oficial del Obispado».

De venta en la imprenta La Esperanza, Lonjeta, 1.

NOTA.—Al hacerse el pedido indíquese el número de hojas de que se desean.

tuado de padrinos don José Pineda Puget y don Ramón Gotarredona Felu.

Ayer subió al cielo la niña Antonia Planells Ripoll.

El señor Alcalde ha dicho que en una reunión que tuvo con los comerciantes de carbón, previno a éstos que debían instalar un puesto para el público; que había ofrecido al señor presidente de la Junta de Subsistencias para que no falte combustible al pueblo, en cuyo caso se vería precisado a llegar hasta la incautación de existencias; y que los comerciantes le prometieron instalar el almacén a que ayer nos referíamos, aplaudiendo el acuerdo y decisión; aplauso que hacemos hoy extensivo al popular señor Alcalde.

Por el cabo de municipales Andrade fueron decomisados en el día de ayer 300 gramos de carne de gallina, por expenderse a más elevado precio del señalado por esta Alcaldía.

Hoy ha sido decomisado por el mismo agente de la autoridad más de medio kilogramo de pescado, por falta de peso. Ibiza, 6 de Julio.

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, esta mañana ha pasado a mejor vida el Rdo. señor don Pedro Llompart.

El finado era modelo de sacerdotes, y por sus cualidades se atraía la consideración y el afecto de cuantos tenían el gusto de conocerle; habiendo sido su muerte muy sentida.

El ejemplar sacerdote fué Ecnómico de la parroquial iglesia de San Jaime, y actualmente desempeñaba el cargo de Bibliotecario del Palacio episcopal.

El Señor conceda al alma del difunto el premio de los justos.

Enviamos a la familia del Rdo. Sr. Llompart la expresión de nuestro sentido pésame.

Las subsistencias

Multas

El señor Alcalde ha multado a varios vendedores por expender su mercancía aguada.

Los huevos

Soló en un puesto de venta de la plaza de abastos se expenden los huevos a 1'50 pesetas la docena. Ante aquel puesto se forma gran cola de compradores.

Notas de Sociedad

Fallecimiento

Después de larga y penosa enfermedad, y confortado con los Santos Sacramentos, pasó a mejor vida en Lluchmayor, a la edad de 82 años, el Honor Sebastián Monserrat y Amengual («del Rafalet»)

E. P. D.

Reciba su familia nuestro pésame.

De viaje

Ayer, al mediodía, embarcó, a bordo del vapor «Mallorca», para Ibiza y Valencia, el Rdo. P. Eduardo Faus, O. T. M.

También salió ayer el ingeniero don Juan Frontera, que se dirige a Ibiza.

También salieron en el mismo buque don Bernardo Pomar y don Miguel Salom.

También salió el Rdo. P. Cayetano Puig, S. J.

Esta mañana han llegado, a bordo del va-

por «Rey Jaime I», procedentes de Barcelona, don Luis Marimón y señora, don Pedro Ill, don Ramón Balaguer, don Matías Fontaner, don Francisco León, don Justo Celma y señora, don Ramón Ferrer, don Jorge A. Cetre, vocal de la «Isteña», don Guillermo Vicens, don Camilo Abril, don Antonio Benítez, don Ernesto Escalas, don José R. Pages, don José María Ferrer, don José Rebas y señora, don Felipe Juanico y hermana, don Juan March, don Juan Aymar, don Jaime Muntaner, don Mariano Sbert, don Vicente Traver y don Ricardo Sans.

También ha llegado el señor Conde de Ayamans.

Manifestaciones del diputado Sr. Socías

La murallas de mar.—La reparación de carreteras.—El cable Palma-Jávea-Valencia-Madrid.—Las comunicaciones radiotelegráficas.—La zona franca.—La Casa de Correos.

—Oposiciones a notariats

Esta mañana ha llegado a esta capital, procedente de Barcelona y Madrid, el Diputado a Cortes por Mallorca don José Socías, a quien hemos interrogado acerca de diferentes asuntos relativos a esta isla, habiéndonos hecho las siguientes manifestaciones:

«La aspiración de Palma referente al derribo de las murallas de mar fué concretada en una proposición que el señor Conde de Sallent, como Decano de los Diputados por Mallorca, entregó al señor Maura para su estudio.

Respecto de la suma aplicable a la ampliación del crédito para la reparación de carreteras, ofreció el Director general de Obras públicas aumentarla cuando le visitáramos, y así se telegrafió al Alcalde de Palma contestando a su requerimiento telegráfico: supongo que habrá dado cuenta de la gestión.

He recogido buenas impresiones relativas a la reparación del cable Palma-Jávea-Valencia-Madrid.

Ahora se ultiman los trámites indispensables para la adquisición de un barco cablero y para la construcción de un aparato que precisa utilizar, hallándose el expediente en el Ministerio de Marina y debiendo luego pasar al de la Guerra.

Terminado el expediente se comenzarán las reparaciones de los cables, siendo el primero que ha de recomponerse el de Estrepona a África y el segundo el de Mallorca.

En cuanto a comunicaciones radiotelegráficas traigo una propuesta que se hará pública después de haber tratado de ello con el Presidente de esta Diputación provincial.

Confío que en Octubre podrá acometerse, con éxito, la resolución de la zona franca, si aquí se amplían ciertos estudios y garantías que en Madrid se demandan.

Y por lo que atañe a la Casa de Correos... Dios quiera que algún día la alcancemos.

Por fin, en el mes de Noviembre próximo, según nos aseguró el Director general de los Registros y del Notariado, se celebrarán oposiciones en Palma para la provisión de las tres Notariats vacantes de Palma, Manacor y Algaida.

Para esta fecha estará terminado el nuevo edificio del Colegio notarial a que podrá inaugurarse con tal motivo».

El Centenario de la Merced

Festejos organizados por las comisiones respectivas de Palma.

1.º Agosto.—A las 10 de la mañana salida de bandas de música y chirimías acompañadas de los populares «Cosiers» de Montuiri y «Moratóns» de Manacor, para recorrer las calles, invitando al vecindario a las fiestas cívico-religiosas.

A las 4 de la tarde. En la iglesia de la Merced, solemnes vísperas cantadas por la Rda. Comunidad y nutrido coro. Al anocheecer completas solemnes.

A las 9. Músicas y danzas en la plaza y calle de la Merced.

A las 11, suelta de globos y bonitos fuegos artificiales por un celebrado pirotécnico.

A las 12 de la noche. Gran oficio solemne en el que se cantará la misa de Angelis a coro y a voces, con sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo de la S. I. C. B. y predicador de S. M., y comunión general en la que tomarán parte las Autoridades religiosas, civiles y militares. Ya el día 2, seguirán misas rezadas hasta las 7 de la mañana.

Día 2.—A las 7 de la tarde, en la Plaza de la Merced, repartición de bonos de pan y arroz, distribuidos por las distinguidas señoras de la Junta y con asistencia de las Autoridades. Amenizará el acto una banda de música.

Los días 1 y 2, de las 5 de la tarde en adelante habrá cuecas y otros juegos propios para niños, en la plaza mencionada.

Día 7.—Gran Peregrinación al Santuario de la Merced, de Barcelona, con Programa especial que se repartirá entre los Peregrinos.

Para los festejos de Septiembre, Novena de la Merced, que empezará el día 20, y Procesión del '29, se confeccionará programa especial.

Marquesa de Vivot y Vizcondesa de Rocafort, le ha regalado una cruz pectoral con relicario de oro con diamantes y topacios finos, de estilo gótico moderno; y su padrino, el capitán de ingenieros don Luis Zaforteza Villalonga, Marqués del Verger, un anillo con gran topacio y orla de diamantes rosa, engarzados en oro.

También el Obispo de esta Diócesis le ha obsequiado con una Mitra Preciosa de estilo gótico bordada en oro sobre lama de plata.

Según noticias, la consagración se celebrará, probablemente, el próximo mes de Septiembre.

nueve Misa solemne; por la tarde, a las seis y tres cuartos, Rosario, meditación, cánticos, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Socorro, hoy día 10, por la tarde, a las ocho y cuarto, empezará un triduo dedicado al Gran Padre de los pobres Santo Tomás de Villanueva, por encargo de una devota persona.

Visita.—A Ntra. Sra. del Puig en San Jaime.

El Obispo preconizado de Tenerife

El nuevo Prelado de Tenerife, Ilmo. doctor don Gabriel Llompart, está recibiendo valiosos regalos.

Su madrina en la consagración la Excelentísima Sra. D.ª Bárbara Sureda y Fortuny

Boletín religioso

HOY
En San Miguel, a las siete y media y durante una Misa, comenzará el Quinario a la Virgen de Lourdes; con meditación, y se continuará, a la misma hora, en los cuatro días siguientes.

MAÑANA
Santos.—San Sabino, confesor.
Cuarenta Horas.—Concluyen en la Concepción en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las siete y cuarto; a las

NOVENARI

A LA
More de Deu del Carme
De venta en esta imprenta y en las librerías de los señores Guasp y Frau.

Subasta voluntaria

Dia catorce Julio próximo en el despacho del Notario de Manacor (Balears) don José Vidal, (Calle Mayor, 5), a las once de la mañana, se procederá a la venta en pública subasta del edificio Fábrica, sita en dicha ciudad, para la destilación y rectificación de alcoholes y maquinaria moderna, accesorios y enseres propios para la fabricación, con arreglo al pliego de condiciones que obran en dicha Notaría de igual modo que los títulos de propiedad.

Manacor 10 de Junio de 1918.—José Vidal.

Practicante de Farmacia

Bien enterado en el despacho y mayor de edad, se necesita. Informarán Centro de Anuncios.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID La guerra mundial

Madrid, 10 (1'00)
Comunicado oficial francés
París.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial de la tarde: «En el sector entre el Oise y Montdidier, ejecutamos una operación en Antheuil en un frente de cuatro kilómetros, apoderándonos de las granjas de Porte y Logos; avanzamos 1800 metros y cogimos 400 prisioneros. Al sur del Aisne aumentó la artillería haciendo 21 prisioneros. En Chateau Thierry hubo actividad de artillería. En la Champagne y Marquises hicimos algunos prisioneros. En el resto, nada.»

Comunicado oficial alemán
Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde: «Hicimos fracasar ataques enemigos en los bosques de Villers y Coterets. Entre la artillería y luchas aéreas derribamos 18 aparatos enemigos.»

Comunicado oficial austriaco
Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde: «Siguen sin interés las luchas en el frente italiano. En Albania luchas al noroeste de Verat donde los franceses conquistaron algún terreno.»

Las cosechas alemanas
Nauen.—Noticias oficiales dicen que las cosechas en Alemania se presentan muy halagüeñas.

Inglaterra pidió a Portugal 80.000 hombres
Nauen.—Inglaterra, después de destrozada en Occidente, pidió a Portugal ochenta mil hombres de los cuales esta nación sólo ha podido enviar algunos centenares.

Las pérdidas inglesas
Nauen.—El general inglés crítico militar Maurice dice que las últimas pérdidas inglesas todavía no han podido ser recompensadas.

La Emperatriz de Austria restablecida
Viena.—Se halla ya restablecida la Emperatriz de Austria.

El anticipo a la Prensa

Madrid, 10 (1'00)
Reunión de Directores de periódicos
Se ha celebrado una reunión de directores de los periódicos madrileños, acordando gestionar la urgente aprobación del proyecto de anticipo a la Prensa, en vista de la angustiosa situación por que ésta atraviesa. Se leyeron adhesiones de provincias y cartas de periódicos en las cuales se conigna que morirán si el Gobierno no les socorre.

El conflicto de los mineros

Madrid, 10 (1'00)
El Gobierno carece de carbón para afrontar la huelga minera
Valencia.—Una comisión de obreros que fué a Madrid para protestar contra la Hidro-Técnica ha traído la impresión de que el Gobierno carece de carbón para afrontar la anunciada huelga de mineros. Manifiesto del Sindicato católico de mineros de Asturias
Oviedo.—El Sindicato católico de mineros de Asturias ha publicado un manifiesto acerca de la proyectada declaración de la huelga.

En él se manifiesta que el Sindicato protesta de que se quiera arrastrar a los mineros al pleito de los socialistas con los patronos.

«Si se tratara de mejoras para los obreros—añade el manifiesto—, nosotros las aprobaríamos, pero, tratándose de tal pleito, nosotros no podemos apoyarlo.»

Tememos que las mejoras que obtengan los socialistas las restarán del jornal».

Exhorta a los obreros a que sigan trabajando, no acudiendo a la huelga».

Gestiones
Oviedo.—El Gobernador civil gestiona cerca de los patronos y obreros mineros la adopción de una fórmula de arreglo».

Las Cortes

Madrid, 7 (22'00)
Congreso
Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva.
Se aprueba el acta de la sesión anterior.
Ruegos
Se formulan varios ruegos de escaso interés.

La retirada de las izquierdas
El señor Gasset habla, volviendo a suscitarse la cuestión del incidente ocurrido en la sesión permanente del sábado último, que motivó la retirada de las izquierdas del Parlamento.
Cree el orador que ni el Gobierno ni la Presidencia obraron para que las cosas volvieran a su normalidad.
El Presidente del Congreso, señor Villanueva, y el Ministro de la Gobernación, señor Marqués de Alhucemas, defienden su actitud durante la sesión del sábado último.
Rectifica el señor Gasset, defendiendo los puntos de vista de su discurso.
Lo propio hacen luego los señores Villanueva y García Prieto.

Varios ruegos
El señor Crespo de Lara solicita se amplie el proyecto sobre la conducción del correo aéreo.
Excita también al Ministro de Fomento, señor Cambó, para que en el próximo presupuesto se restablezcan las primas de navegación.
Aboga también por que en las granjas agrícolas se ensaye el cultivo del algodón y ricino.
Le contesta el Ministro de la Gobernación, señor Marqués de Alhucemas, diciendo que se tendrán en cuenta los ruegos hechos.
Se entra en la orden del día.

Las fuerzas de mar y tierra
Se aprueba los dictámenes por los cuales se fijan las fuerzas militares de mar y tierra para el año 1918.

El proyecto de empleados
Siguen la discusión del proyecto de mejoras a los funcionarios civiles.
El señor García Gujardo encarece la necesidad de mejorar la situación de los funcionarios civiles, pero exigiéndoles la aptitud necesaria para el desempeño de su cargo.
Aboga por la creación del sueldo mínimo de dos mil pesetas.
Pide también que estos aumentos se hagan extensivos a los maestros y al clero rural.
El señor Ministro de Hacienda, señor González Besada, pronuncia largo discurso, en el cual hace el resumen de este debate y del proyecto.
Explica los principales fundamentos del proyecto, los cuales se irán resolviendo en reglamentos, mediante los cuales se mejorarán los servicios del Estado.
Se concretará la responsabilidad de los funcionarios civiles, haciendo la responsabilidad unipersonal.

En el proyecto—dice también el Ministro de Hacienda se dignifica al empleado.

Defiende el turno de mérito, diciendo que la longevidad en el desempeño de un cargo no siempre es garantía de competencia.

Recaba para el Gobierno la facultad de separar a los funcionarios agitadores, llevando la sanción de dicho castigo a las Cortes.

Reconoce como lícito el derecho de asociación de los funcionarios civiles para fines que no sean ir a la huelga.
Rectifican los oradores.
Termina la discusión de la totalidad del proyecto.
Discútese luego el articulado.
Sin discusión, quedan aprobadas las bases 1.ª y 2.ª.
Queda aprobada una enmienda del señor Viguri a la base segunda y desechándose otras enmiendas presentadas.
Se aprueba también la base tercera, suspendiéndose este debate.

La expropiación forzosa
Siguen la discusión de la reforma de la ley sobre expropiación forzosa.
Se discute la reforma del artículo 45, interviniendo en la discusión varios señores diputados.
Suspéndese este debate.
Y se levanta la sesión.

Senado
A las cuatro menos cuarto se abre la sesión bajo la presidencia del señor Groizard.
Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

Varios asuntos
El Conde de Lizárraga trata de las huelgas de panaderos y de los obreros del ramo de construcción en Madrid.
Excita al Gobierno a que disuelva las sociedades que se salgan de la legalidad.
Pide también se reforme el Reglamento del Instituto de Reformas sociales en lo concerniente a la elección de los vocales obreros.
El Presidente del Consejo de Ministros, señor Maura, le contesta, ofreciendo que el Gobierno garantizará el trabajo; y respecto al segundo punto dice que el asunto se estudiará.

Dictámenes
Quedan aprobados sin discusión varios dictámenes.
La reforma judicial
Se reanuda la discusión del proyecto de reformas judiciales, quedando aprobada la base primera.
Se levanta la sesión.

La Bolsa

Madrid, 10 (1'00)
Cotización de ayer

Interior contado.	79'10
Amortizable 5 por 100.	98'00
Amortizable nuevo.	87'40
Banco de España.	475'00
Compañía Tabacalera.	500'00
Francos.	65'65
Libras.	17'28
Exterior.	90'75

De Provincias

Madrid, 10 (1'00)
De Valencia.—Un guarda muerto por un rayo
Valencia.—Noticias de Cullera dicen que en aquel pueblo descargó una tormenta. Una chispa eléctrica cayó sobre el Santuario de la Virgen del Mar, matando al guarda Salvador Biso.
De Pamplona.—Dos soldados ahogados
Pamplona.—Hallándose bañando dos soldados del regimiento de Bailén, fueron arrastrados por la corriente, pereciendo ahogados.

De Zaragoza.—El trigo y la harina
Zaragoza.—Según datos oficiales, el aforo del trigo recogido en esta provincia asciende a 45.657 quintales y las existencias de harina son de 22.454 quintales.

De Palencia.—El trigo recogido.—La lluvia
Palencia.—Ha causado desilusión la operación del aforo del trigo recogido, pues se creía que la cosecha sería mayor de lo que realmente ha sido.

Se teme que, en vista de los datos oficiales, el pan suba de precio.
Anoche la lluvia causó algunos daños en los trigales ya maduros.

El Rey en Santander
Madrid, 10 (1'00)
Visita al torpedero «Bustamante»
Santander.—S. M. el Rey visitó ayer el torpedero español «Bustamante».
Le acompañó en la visita su hijo primogénito, el Príncipe de Asturias.
Desde el «Bustamante» contemplaron los regios visitantes el submarino alemán internado.

Funerales por el Cardenal Martinelli
Madrid, 10 (1'00)
En Roma
Roma.—Con gran solemnidad se han celebrado los funerales para el Cardenal del Sacro Colegio Eminentísimo señor Martinelli.
Asistió a dichos actos gran concurrencia.
Prensa Asociada

DESDE BARCELONA Notas catalanas
Barcelona, 10 (3'30)
Llegada de obreros españoles que regresan de Francia
Aprovechando la apertura de la frontera francesa, entraron 480 obreros, desengañados de las promesas que les hicieron los reclusores de la vecina República.
Declarando en el asunto de espionaje
Ante el Juez que entienda en el asunto de espionaje de Brabo Portillo, declararon el ex-ministro señor Rodés, varios policías y el Director de «El Tiempo».

Periodistas que se abofetean
Un periodista recién llegado de Madrid, dentro del café «Lion d'or», abofeteó al Director del semanario taurino «El Programa», siendo detenidos ambos para libertarlos poco después.

Huelga solucionada
Los zapateros, en su mayoría, han reanudado el trabajo, cesando así la huelga que aquellos venían sosteniendo.

Fallecimiento del Conde de Güell
En su finca del Parque Güell ha fallecido el Excmo. señor Conde de Güell.
El finado murió rodeado del clero, familia, Marqués de Comillas y de algunos de sus amigos íntimos.
Por tratarse de una personalidad de gran relieve en Cataluña, su muerte ha producido gran sensación y mucho sentimiento.
Hace pocas semanas falleció un hijo suyo.
El aforo de los trigos y harinas
Anoche la policía y guardia civil de esta población dieron por terminada la tarea del inventario de las harinas y trigos existentes en los almacenes, fábricas y tahonas de esta ciudad.
Palou Garí

Nota.—Al cerrar la presente edición aún no hemos recibido la conferencia abonada a las 5'30.

El éxito inmenso que han obtenido en Madrid las representaciones de la obra

«LA LLAMA»,
o merecerán los excelentes discos de la misma obra, marca Gramófono, que están ya de venta en la
Tienda El Japon

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca
El próximo domingo, día 14 de los corrientes, con motivo de la corrida de toros que ha de celebrarse en esta capital, el tren de la línea de Santanyá que tiene su salida de Palma a las 18'55, la retrasará hasta las 20'5. Palma 8 de Julio de 1918.—La Dirección.

Almacenistas y fabricantes VENDIS Y CONDUCES
indispensables para la circulación de substancias alimenticias, se confeccionan en esta imprenta.

Agencia gral. de Negocios Durán y Más
BRONDO, 8, ENTRESUELO

Máquinas para coser y bordar
marca IMPERY bobina central de nueva invención
Antigua CASA BANQUE calle Colón.

CURSILLOS DE VERANO (Se pasa a domicilio)
Solfeo, Piano, Canto
SISTEMA DIRECTO
Informarán: Santa Rita, 6, 1.ª, 1.ª
EL TERRENO

ON PARLE FRANCAISE SE PARLA AMB MALLORQUI

ESTOMACAL

Con el Elixir Bala de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan ya años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, las vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de resituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

Noventa en las principales farmacias del mundo y España, en MADRID de regalo folleto á quien lo pida.